

Saint Joseph, homme de confiance



» Que de belles évocations de saint Joseph dans ce numéro ! Je vous laisse les découvrir. C'est à l'invitation du pape dans la lettre apostolique du 8 décembre 2020, Avec un cœur de père, que nous voulons honorer saint Joseph et méditer sur ce que sa vie et sa façon d'agir peuvent nous inspirer pour la conduite de notre vie chrétienne. Et c'est en lien avec l'année de la famille qui s'ouvre à la fête de saint Joseph, le 19 mars, consacrée à la place de la famille dans l'Église, l'accompagnement des couples vers le mariage et dans les difficultés de la vie conjugale que nous allons marcher avec l'époux de la Vierge Marie.

Il peut paraître délicat et prétentieux de parler de saint Joseph, alors qu'on n'entend aucune parole venant de lui dans l'Évangile : mais nous le voyons comme un homme décidé à agir pour le bien. C'est trop clair quand il entend la parole de l'ange : « *L'enfant qui est engendré en elle vient de l'Esprit saint...* » et prend soin de l'œuvre de Dieu. De même quand il faut fuir en Égypte pour protéger la vie de Jésus. **Joseph, homme du bien agir, soutiens-nous quand nous cherchons le chemin !**

C'est l'homme du recueillement : que sont les songes au cours desquels se mûrissent les déci-

sions de Joseph ? Dans la littérature antique, les songes indiquent la profondeur d'une vie intérieure qui est à l'écoute de la vérité, du sens de la vie qu'on mène. C'est le temps de la prière, de l'oraison qui se met à la disposition de Celui qui parle à travers les événements et donne les clés pour les accueillir dans sa Parole, à travers les Écritures. Joseph est un méditatif, un orant – un priant, disons-nous aujourd'hui. Dans ces moments, Dieu « *nous enseigne que, dans les tempêtes de la vie, nous ne devons pas craindre de Lui laisser le gouvernail de notre bateau. Parfois nous voudrions tout contrôler, mais Lui regarde toujours plus loin* ». **Joseph, homme de prière, apprends-nous le temps du discernement !**

Et c'est ainsi que Joseph accueille les situations inédites que doit affronter sa vie : le premier réflexe d'une sagesse trop humaine, c'est de se séparer de Marie, ou bien c'est de se laisser dominer par la peur. Mais finalement, mieux vaut agir dans la paix du cœur et se mettre devant la situation sans la maudire. **Joseph, homme de courage, re-mets-nous toujours dans la main de Dieu !**

C'est l'homme du mouvement : il en fait des voyages pour suivre et accompagner Celui que le Seigneur lui confie. L'Évangile, note le pape dans sa Lettre, dit qu'après ses songes, Joseph se lève et fait ce que l'ange lui a dit de faire : prendre Marie chez lui, quitter Bethléem pour l'Égypte, repartir à Nazareth. Il se déplace, il ne se centre pas sur lui-même mais sur Celui qui est le vrai centre de sa vie, le fils qui lui est confié. **Joseph, homme de Dieu, tourne nos yeux vers Jésus, qu'il soit la joie de notre vie !**

† LAURENT ULRICH,
ARCHEVÊQUE DE LILLE

1. LETTRE APOSTOLIQUE DU PAPE FRANÇOIS,
AVEC UN CŒUR DE PÈRE, 8 DÉCEMBRE 2020.